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 Guilaine DEALET responsable de la commission électorale 

Bonjour Mesdames et Messieurs 

Bienvenue à l’Assemblée Générale Extraordinaire  

la liste des clubs absents à cette Assemblée Générale : 
- ARTOIS : BREBIERES – - CS AVION - COURRIERES – EVIN MALMAISON – LOISON AC – E. OIGNIES – VENDIN  

BAPAUME 
- BOULONNAIS – DESVRES – APB OUTREAU – AS CUCQ 
- CALAISIS-AUDOMAROIS : BC ARDRES – OYE PLAGE – BC AUDRUICQ – BALZAC CALAIS – ST FOLQUIN – 

PASCAL CALAIS – BLERIOT PLAGE 
 

Les représentants présents des clubs qui ont régulièrement émargés représentent 13953 voix. 

La Commission de vérification des pouvoirs constate donc que le quorum est atteint. 

Nous allons procéder en Assemblée Générale Extraordinaire au vote des statuts du comité que 

vous avez reçu par email 

1 voix contre 

Les nouveaux statuts du Comité sont validés 

 

 

 

PV ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

Du 17 Juin 2023 

A BRUAY LABUISSIERE 

 

Le quorum étant atteint, Jean Louis CARINCOTTE, président ouvre l’Assemblée Générale 

ordinaire. 

 

 Guilaine DEALET responsable de la commission électorale 

Procède au vote des candidats délégués à l’Assemblée Générale Fédérale qui aura lieu au PUY DU 

FOU, le 14 Octobre 2023.  Les 4 candidats sont : – Jean Louis CARINCOTTE – Jacques DENEUX 

– Catherine LELEU et Annie CARINCOTTE. 

Les candidats sont élus à l’unanimité 
 

 Président du Club de BRUAY LABUISSIERE – Stéphane SCHONER 

 

Bienvenue à tous au club de BRUAY, moi je suis élu fraichement, moins d’1 mois, l’événement de 

l’Assemblée Générale me parait extrêmement important, on est tous avec des valeurs de toujours 

aller vers l’excellence, dans les différents clubs, d’aller parfois vers l’élite, et le club de Bruay sort 

d’une excellente saison en N3, mais c’est également des clubs qui sont tous portés à favoriser 

l’inclusion, les clubs de basket sont de mixité légale, vous êtes ici avec des rôles d’éducateur, vous 

avez tous des rôles essentiels pour communiquer au sein de vos clubs, tirer le meilleurs des jeunes 

qui sont là, faire avec leur niveau, tout le monde n’est pas Yves Marie VEROVE, je pensais à ce 

brillant joueur de basket qui a eu 2 fils qui sont devenus professionnels, mais l’on peut tout à fait 

avoir des qualités tout à fait différentes que celles de la personnes que je viens de citer et vouloir 

donner le meilleur de soi-même. Je pense que c’est important de pouvoir accueillir un événement 

comme celui-ci aujourd’hui à Bruay, vous avez tous un rôle essentiel au niveau du département, au 

niveau des clubs de basket et je souhaitais le souligner, vous accueillir et vous remercier d’être 

présent. 



 

 Monsieur le Maire BRUAY LABUISSIERE – Ludovic PAJOT 

 

Monsieur le Président de la Ligue des Hauts de France de Basket 

Monsieur le Président du Comité Départemental du Pas de Calais de Basket 

Mesdames et Messieurs les élus du Comité Départemental du Pas de Calais de Basket 

Mesdames et Messieurs les Présidents de Districts 

Mesdames et Messieurs les Présidents de Clubs 

Mesdames et Messieurs les représentants de clubs 

Mesdames et Messieurs les joueurs de basket 

Mesdames et Messieurs,  

 

C’est un honneur et un privilège pour notre ville et notre club de Bruay Labuissière de vous accueillir 

ce jour en la salle Julien POIRIER, pour l’Assemblée Générale du Comité Départemental de Basket, 

je pense Mr le Président du Comité Départemental que la symbolique est aussi forte pour vous que 

de réaliser ce moment important qu’est une Assemblée Générale, ici à Bruay Labuissière, ville et 

club que vous connaissez sur le bout des doigts, tant votre engagement auprès de ceux-ci a été fort 

pendant plusieurs décennies. Symbolique également sur ce complexe Léo Lagrange, et cette salle, 

la salle Julien POIRIER, personnage au combien important dans l’histoire du club de Bruay 

Labuissière, que vous avez accompagnez tout au long de l’évolution de l’association, et pour le plus 

grand nombre d’entre vous, au sein de cette Assemblée, ont eu la chance de le côtoyer. 

C’est un plaisir de vous accueillir à Bruay Labuissière récemment labellisé Ville active et sportive, 

ainsi nous comptons à ce jour plus de 50 associations sportives regroupant près de 3500 licenciés 

pouvant accéder à des activités telles que l’escrime, la boxe, le football, le karaté, la course 

d’orientation, la gymnastique, nous souhaitons permettre à chaque habitant de trouver chaussure à 

son pied afin de favoriser la pratique sportive. Ce sont aussi des infrastructures mises à disposition 

des associations pour leur permettre de se développer. Celles-ci sont au cœur d’un programme de 

rénovation comme c’est le cas ici, ou nous avons récemment procédé à la pose d’un parquet sportif, 

d’un éclairage aux normes ainsi que la réhabilitation de la totalité de la toiture. 

Ce complexe Léo Lagrange est un lieu au combien important au sein de notre ville, lieu d’accueil 

des collèges et lycées, pour leurs activités sportives, lieu des grandes manifestations qu’organisent 

la ville tout au long de l’année, lieu des grands moments de sports, comme lors des titres de 

championnats de France et d’Europe de boxe, mais c’est aussi le lieu de l’USOBL Basket, club 

phare de notre ville. Ce club est aujourd’hui l’un des fers de lance pour le sport à Bruay Labuissière, 

avec plus de 260 licenciés encore cette année, la salle Poirier livre chaque Week end aux exploits 

de nos couleurs. Je tiens à cette occasion à féliciter et à remercier l’ensemble des bénévoles du club 

qui permettent cela chaque semaine et les féliciter pour l’organisation de cette Assemblée Générale 

qui est un événement au combien important et complexe à mettre en place. Je profite du moment 

pour féliciter et faire part de mon soutien à la nouvelle direction du club et au nouveau Président 

fraichement élu, je ne doute pas de son engagement, de sa pertinence et de sa ténacité pour continuer 

à développer notre club. 

J’en termine avec un petit mot pour l’ensemble des personnes ici présentes pour souligner et honorer 

votre présence, votre dévouement et votre passion pour ce sport, le Basket, les heures ne se comptent 

pas quand on est passionné, mais aujourd’hui dans notre société le bénévolat est une denrée rare 

qu’il faut savoir mettre en avant. 

Comme vous le savez l’agenda d’un maire est très chargé en cette période de fin d’année scolaire et 

je vous prie de bien vouloir m’excuser de ne pouvoir assister à l’ensemble de votre Assemblée 

Générale, je vous souhaite à toutes et à tous une très belle Assemblée Générale une belle après-midi 

à Bruay Labuissière 

 

 Président Comité Départemental de Basket Ball – Jean Louis CARINCOTTE 

 

Pour ma troisième saison de présidence, j’ai enfin connu une année Basket complète. Cette 

année fut d’autant plus remarquable que notre record historique de licenciés a été explosé avec 

15 147 licenciés au 31 mars, record absolu. Merci à tous. 



Dans le même temps le nombre d’équipes engagées s’est considérablement accru, vous pouvez 

vous en féliciter. 

Comme chaque saison malheureusement, notre Basket 62 a perdu quelques-uns de ses membres 

actifs, trop nombreux pour être tous cités, je vous demande, pour honorer leurs mémoires, de 

bien vouloir respecter une minute de silence. 

Merci. 

La perfection n’étant pas de ce monde, un constat, plutôt négatif doit être souligné pour les 16-

18 ans où le nombre est en grosse baisse. 

Sans doute un effet des années Covid qui ont vu différents arrêts dans certaines catégories. 

Quelques-uns de nos clubs phares ont connu une belle saison, l’ESSM Le Portel, malgré un 

petit budget relatif, a fait quelques exploits, faisant vivre son chaudron lors de certaines soirées 

mémorables. Miraculeusement l’ABBR se sauve de la relégation lors de la dernière journée, 

malgré une défaite. 

L’équipe de Dourges accède à la N2, après une belle saison. 

Si St Martin les Tatinghem et Liévin 2 ne font qu’un aller-retour en championnat Fédéral, le 

SOM B2 descend en régional et son homologue de Saint Martin Boulogne, reprend sa place en 

N3, et gagne le titre de champion Régional comme son homologue féminin Coquelles qui 

champion Régional accède en NF3. 

En féminine encore, nous perdons la seule équipe de ligue 2, avec la descente du COB Calais. 

Par chance, l’équipe B du COB est rachetée en NF3. 

Je félicite les équipes qui accèdent au championnat régional et commencent une nouvelle vie, 

pour les Féminines, Blendecques et Drapeau le Portel, et chez les garçons, l’ABBR et Bucaille 

Boulogne. 

Si le côté sportif est globalement satisfaisant, je veux souligner la bonne forme de notre 

trésorerie qui nous permet de ne pas augmenter la part Départementale des licences de nos 

clubs. 

La vie quotidienne de nos championnats n’échappe pas aux incivilités qui ont envahi les salles, 

provoquant une énorme augmentation des sanctions disciplinaires, nous auront un gros travail 

à faire.  

Peu de remarque à faire sur la vie au Comité, comme chaque saison de nombreuses réunions 

avec en particulier les modifications statutaires et la révision de nos règlements sportifs, qui en 

avait grand besoin. 

S’il faut se quitter par une note pessimiste, je veux attirer l’attention de tous sur les difficultés 

rencontrées par les commissions Arbitre et Technique. 

Notre nombre d’arbitres a considérablement baissé pendant les années Covid et la mise en place 

de la nouvelle charte ne semble pas de nature à pouvoir combler le déficit. 

Nous avons reçu de la Fédération les amendes de la charte des arbitres de la saison 2021-2022 

qui est de 11 949 €. Cette somme, repartie sur 30 clubs, sera redonnée intégralement à la FFBB. 

Annie va refacturer ces dernières aux clubs concernés.    

Notre CTF a été absente une bonne partie de la saison et il me semble difficile de faire un 

pronostic d’avenir. Pour le moment nous sommes à la recherche d’un intérim, si cet arrêt devait 

perdurer. 

Pour conclure, merci à tous les membres du Comité pour leur implication et leurs disponibilités, 

sans oublier notre secrétaire, Brigitte.  

Bonnes vacances à tous et bonne Fête des Pères 

 

 

Les personnes absentes ou excusées 

- Paul MERLIOT – Président de la Ligue HDF – Représenté par Jacques DENEUX 

- Bruno PIECKOWIAK – Président du CDOS – Représenté par Jean Michel BARLOG 

- Jean Pierre SIUTAT – Président de la FFBB – excusé 



- Thierry BALESTRIERE – Secrétaire Général FFBB – excusé 

- Michèle et Pascal ROBILLART – excusés 

- Bernard DANNEL – excusé 

 

 SECRETAIRE GENERALE – Catherine LELEU 

 

Mesdames les Présidentes, Messieurs les Présidents 

Mesdames, Messieurs amis(es) du basket, 

 

Bonjour à tous et bienvenue à BRUAY pour cette Assemblée Générale. C’est toujours un plaisir de vous 

rencontrer. Merci à la ville et au club de USOBL de nous accueillir. 

 

C’est une saison que nous pouvons qualifier de « normale » et qui laisse maintenant derrière nous les années 

de galère que nous avons pu connaitre.  

Dans la continuité de la saison précédente, nous avons pu constater une progression historique du nombre 

de licenciés + de 15 000 soit plus de 1% de la population basket avec une remise en fonctionnement du 

challenge du nombre. C’est aussi une progression du nombre d’équipes après les années « COVID » avec 

notamment 66 engagements de plus que la saison 2021-2022 en jeunes. Je vous félicite pour ce résultat 

exceptionnel. C’est le fruit de votre travail. 

Pour la sportive, seniors ou jeunes, la mise en place des championnats n’a pas été simple. Entre les 

engagements tardifs, la composition des poules, Jean Paul et Didier ont toujours le souci de rendre vos 

championnats attractifs. Je les remercie, ainsi que les membres de leurs commissions, pour le travail et la 

vigilance dont ils ont fait preuve tout au long de cette saison.  

 

Le temps était venu également de revoir nos règlements sportifs, c’est chose faite puisqu’une révision 

« mise à jour » complète avec un travail d’une durée supérieure à 10 heures pour une équipe de 6 membres 

pilotée par Isabelle a pu se faire entre mars et mai. 

 

Comme vous avez pu le constater une modification des statuts était rendue nécessaire par la Fédé, je 

remercie mes collègues Frédéric et Patrice pour leur collaboration dans ce travail.  

 

Cette saison aura vue quelques nominations fédérales en mini basket avec plusieurs labels 2 étoiles qui ne 

suffisent cependant pas à cacher les absences importantes sur la fête du mini ou le Forum. Jean-Michel y 

reviendra. 

 

Côté sportif, ce sont des résultats mitigés pour nos équipes fédérales avec le maintien de BERCK en N1, 

les montées de DOURGES en N2 et ST MARTIN BOULOGNE en N3, de COQUELLES en NF3 mais 

aussi les descentes du COB et de LIEVIN B, ST MARTIN TATTINGHEM en PNM, CARVIN en PNF. 

 

Au niveau de notre comité, la longue absence de notre CTF a occasionné de gros soucis de fonctionnement 

générant différentes difficultés de remplacements ou manques. Nous mettons tout en œuvre pour palier à 

ce problème et envisageons le recrutement d’un ou d’une CTF pour la rentrée prochaine.  

 

Un gros travail de sensibilisation sur le 3X3 a été mené mais sa progression évolue malheureusement à 

faible vitesse. 

 

La mise en place des championnats U9 et U11 en 4X4 a été effective en ce début de saison. Un règlement 

a été élaboré pour cette pratique avec le concours des 4 présidents déléguées de district. Quelques remarques 

ont été émises mais globalement les retours sont plutôt positifs. 

 

La nouvelle charte des officiels laissait présager une augmentation des effectifs arbitre mais ce n’est 

finalement pas le cas.  

J’en profite pour vous faire part de mon inquiétude concernant les actes d’incivilité repérés dans les salles, 

le climat agressif et anti sportif qui règnent bien souvent dans les gradins et que l’on retrouve maintenant 



fréquemment dans les championnats des plus jeunes catégories. Ce sentiment d’insécurité n’est pas non 

plus propice à créer de nouvelles vocations pour l’arbitrage. Le nombre de dossiers de discipline est 

croissant et il regrettable de constater que bon nombre concernent les championnats jeunes. 

Un travail entrepris depuis la saison dernière par la Fédé au travers des commissions vivre ensemble a 

permis de développer des outils permettant de lutter contre ce phénomène. En autre, l’élaboration d’une 

banderole visant à prévenir toute forme d’incivilité. Elle sera remise à chaque club en fin d’assemblée. 

 

Au travers des rapports qui vous ont été envoyés pour avez pu juger du, travail réalisé dans les différentes 

commissions, je remercie tout particulièrement mes collègues du comité pour leur investissement :  

 

Jean Michel BARLOG, Isabelle COPPENS et leur équipe pour l’énergie qu’ils déploient autour 

du mini basket, 

Jean Paul BLANPAIN et Didier BOS pour l’animation et la gestion de la commission sportive, 

moteur de nos compétitions,  

Frédéric HAZEBROUCK pour sa persévérance au sein du 3X3, 

Patrice ROMERO pour l’écriture et le suivi de nos demandes de subventions,  

Jean Paul PIHET, pour le pilotage de la technique avec Frédérique DAMIENS à qui je souhaite 

un prompt rétablissement, 

Pascal ROBILLART, pour la gestion des officiels, pas toujours évidente  

Michèle ROBILLART qui suit avec sérieux la qualification, 

Thierry MAISONNAVE et Dany PENIN pour leur investissement au vivre ensemble, 

Patricia CALCOEN pour sa gestion des récompenses, 

Annie VERRON, Michel KWASEBART, Romain FOURNIER et Guillaume TURPIN pour 

l’animation de leurs districts 

Annie CARINCOTTE pour le travail fastidieux qu’elle réalise à la comptabilité,  

Jean-Louis, Jacques et Bernard pour la confiance qu’ils m’accordent. 

Merci à Guislaine et les membres de sa commission,  

Merci à Brigitte, notre secrétaire pour son investissement au quotidien. 

Merci enfin à notre informaticien Rachid RABBIA pour ses conseils avisés qui permettent à 

chacun d’entre nous de travailler dans la sérénité. 

 

Une saison se termine, une autre se profile. Mesdames, Messieurs, Il vous faudra encore trouver la 

motivation nécessaire et faire le forcing pour espérer conforter vos effectifs qui nous ont permis cette saison 

de réaliser ce record historique. Il vous faudra trouver de nouvelles ressources afin d’apporter à vos équipes 

des encadrements de qualité pour évoluer dans des championnats attractifs. C’est un travail de tous les 

instants, je le sais.  

Le Comité est à vos côtés pour vous aider ne l’oubliez pas. Je reste personnellement à votre écoute comme 

mes collègues responsables des différentes commissions qui ne manqueront pas de répondre à vos 

interrogations, si besoin.  

Enfin et surtout, je vous remercie vous, Présidents, Secrétaires, Trésoriers et bénévoles, tous les clubs du 

62 pour votre investissement quotidien, merci aux joueurs, joueuses, entraineurs, arbitres, OTM, merci à 

tous ceux qui font vivre le basket.  

 

Je vous souhaite une belle saison à venir, mais avant cela de bonnes vacances bien méritées.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 TRESORERIE – Annie CARINCOTTE 

 

 



 
Vous avez tous reçu le bilan, avant de commenter le réaliser, je voudrais revenir sur quelques 

chiffres clés qui illustrent la saison, nous avons un produit d’exploitation cette saison de 

863 925 € soit 17 % de plus que la saison précédente. Les charges d’exploitation quant à elles 

s’élèvent à 728 826 € ce qui représentent 84 % des produits d’exploitation contre 88 % la saison 

dernière. La situation nette pour le comité est 100% en fond propre s’élèvent 691 250 € ce qui 

nous donne une capacité d’auto-financement de153 485 €. La Trésorerie s’élève à 501 056 €. 

Cette année nous pouvons ajouter que le crédit créance s’élève en moyenne à 103 jours et crédit 

fournisseur 0 jour. Nous avons cette saison un résultat positif de 129 985 €. Ces variations 



s’expliquent par la hausse du tarif, du volumes des licences, la hausse des mutations, les 

engagements plus d’équipes, et les amendes diverses sont toujours en augmentation 

 

❖ Question de Joël ANDIOLE – OBC FRETHUN 

Est-ce normal que je n’arrive pas au même chiffre lorsque l’on prend « autres charges »  

❖ Annie CARINCOTTE 

Il y a une erreur de 50 € que je vais faire rectifier 

❖ Joël ANDIOLE : d’autre part vous nous avez parlé de ristourne FFBB, elles concernent 

quoi exactement ? 

❖ Annie CARINCOTTE 

C’est le challenge du nombre de licenciés  

❖ Joël ANDIOLE 

N’y aurait-il pas dedans les licences dirigeantes 

❖ Annie CARINCOTTE 

Les licences dirigeantes vont être reversées aux clubs, je vais faire un virement unique pour la 

saison dernière et cette saison 

❖ Joël ANDIOLE : 

La FFBB n’applique les notes qu’elle diffuse, sur les notes cela est bien précisé, les Ligues 

régionales établiront des avoirs pour la part FFBB 

❖ Jean Louis CARINCOTTE 

La FFBB s’est peut-être mal exprimée, elle aurait incité tous les Comités et toutes les Ligues à 

dire de faire une part gratuité totale des dirigeants, la FFBB offre 10 licences gratuites par club, 

la FFBB offre sa part mais les Comités et la LIGUE facturent quand même, vous n’êtes 

remboursés que de la part fédérale 

❖ Joël ANDIOLE 

C’est bien ce que je dis, la FFBB ne respecte pas les notes qu’elle diffuse, sur la note c’est bien 

précisé, les Ligues Régionales établiront des avoirs de leurs parts + la part FFBB. Les Comités 

Départementaux établiront des avoirs correspondants à leurs parts + la part Ligue + part FFBB ; 

note de mars 2022 ET une autre de mai 2023 

❖ Jean Marie CALCOEN – AS AUDRUICQ 

Il est évident que l’on accompagne la demande qui a été faite par Joël sur la question,  au-delà 

de ça moi j’accompagne une autre question qui est assez légitime, on trouve toujours bizarre 

que l’on est des dirigeants bénévoles, qui doivent payer leur licence, on sait très bien que dans 

les clubs globalement elles sont prises en charge par les clubs, moi je repose la question, si cette 

question ne doit pas dépasser les murs de cette Assemblée pour être portée dans des instances 

plus hautes pour qu’il y ait une prise en charge vraiment globale, la question s’est posée pour 

cette année mais finalement la question se pose pour toutes les années qu’effectivement les 

dirigeants bénévoles puissent être exonéré de cette cotisation. 

Vote du Budget réalisé – 1 abstention 

• Prévisionnel tableau ci-dessus 

Avez-vous des questions ou des remarques 

❖ Jean Marie CALCOEN du club de Audruicq 

Ou se trouve dans le tableau les sommes qui sont versées lorsque l’on fait des dérogations en 

dehors des jours qui permettent la gratuité et une 2éme questions en ce qui concerne les 

règlements sportifs de la rentrée, il est possible que si les dérogations se fassent sur des jours 

avancés elles soient moins cher qu’avant, est-ce que vous en avez tenu compte dans le budget 

prévisionnel 



 

❖ Annie CARINCOTTE 

Ces amendes entrent dans le budget amendes sportives diverses, le 2éme point que vous 

évoquez va être ajouté au règlement financier, nous avons un souci de rédaction sur la 

formulation. 

 

Vote du Prévisionnel 23/24 : Rapport adopté à l’unanimité 

 

Je vous remercie, je vous souhaite de bonnes vacances et vous une bonne fête des pères 

 

 

 COMMISSION MINI BASKET – Jean Michel BARLOG 

Monsieur le Président 

Mesdames Messieurs les représentants de clubs 

 

La saison qui vient de s’écouler semblait être pour nous enfin le retour à la normale. Un retour à la 

normale mais à un rythme moins élevé que d’habitude je dirais que les OBE ont repris mais sur un 

rythme très faible, on a constaté une reprise des plateaux mais là aussi doucement, le 1er trimestre a 

été très calme, et bien que l’on ait eu un nouveau règlement, on a continué à constater des plateaux 

avec des pratiques de 5x5, 4x4, ou de baby, je vous demanderais d’être attentif et à respecter les 

bonnes pratiques. 

Je vous dirais également et Didier ne va pas me contredire, la saison prochaine nous remettrons en 

place l’article 18, à ce sujet, j’aimerais dans votre intérêt, recevoir les compte-rendu tous les compte-

rendu de plateaux ne sont pas envoyés donc je ne peux pas deviner qui a eu un plateau dans un 

district si je n’ai pas les infos. L’année prochaine si vous avez besoin de l’article 18 et que je ne sais 

pas si vous avez organisé un plateau, je ne pourrais pas le comptabiliser. Idem pour les participations, 

si l’on a un challenge, il y aura des points qui seront octroyés aux organisations de plateaux, si je 

n’ai pas l’info, je ne peux pas le répertorier. Si je n’ai pas l’info, ce n’est pas de point, si ce n’est pas 

de point c’est par d’argent, il faut être concret ; 

On a eu cette année aussi de bonnes choses, ce sont les labellisations, nous avons eu 3 clubs qui ont 

été labellisé, ils ont reçu officiellement leur label, on peut féliciter : ST NICOLAS, ST MARTIN et 

COQUELLES, les manifestations ont été des plus sympathiques, je pense que la mise en valeur de 

ces clubs pourrait inciter les autres clubs à aller sur le même chemin. 

Je que je regrette c’est l’annulation de notre Forum, le Forum a été annulé tout simplement faute de 

participants. Je sais que l’on arrive en fin de saison, que l’on a plein de choses, le mois de mai c’est 

compliqué, nous l’avons mis volontairement début juin, et là aussi pas de retour. Donc j’avais cru 

comprendre que vous aviez des questions, je voulais travailler sur l’uniformisation, sur 

l’harmonisation des pratiques notamment sur le 4x4, il y avait des questions, des centres d’intérêts 

sur les matchs, sur l’organisation, sur les temps morts, sur les changements, c’était l’objet du forum, 

apparemment vous étiez dans l’impossibilité de venir. 

Je vous parlais des labellisations, nous avons un nouveau dossier de labellisation qui est mis en 

place, nous l’avons évoqué l’année dernière lors du dernier forum, nous avons concrètement les 

éléments cette année, nous souhaitons pouvoir vous aider à aller vers cette labellisation en travaillant 

au niveau du département sur une labellisation, 1 étoile, qui sera la première marche pour accéder à 

la labellisation 2 étoiles, c’était là aussi l’objet du forum,  c’était aussi l’occasion d’échanger, de 

discuter, de mettre en avant les points qui vous semblaient important, je ne peux que vous dire, 

espérons qu’à la rentrée il y aura plus de monde. 

La fête du Mini basket s’est déroulée dans de bonnes conditions, et là je peux remercier Adeline, 

elle a fait un super travail, nous étions dans un super site, des bénévoles disponibles, les enfants se 

sont amusés, il y avait de l’espace, il y avait de l’animation autour, ce que je regrette, nous aurions 

pu être plus nombreux, d’autant que j’avais fait quelques sondages, et qu’il me semble important de 

tenir compte de la date de la fête du Mini Basket, qui apparait en début de saison, qui est fixée lors 

du 1er ou 2éme Comité et à cette date-là il devait y avoir des entrainements qui étaient plus important, 

des matchs ou des tournois qui étaient plus importants. 



Dans les critères pour labellisation 1 étoile, je pense que l’on mettra l’accent sur ces 2 points, la 

participation à la fête du Mini Basket et le forum, je pense que l’on ira par des critères obligatoires. 

Enfin vous avez eu les bracelets. 

Pour l’année prochaine, j’aimerais que lorsque l’on vous envoie un email, pour vous demander votre 

avis, pour recueillir une information, vous puissiez nous répondre, cela peut paraitre anecdotique, 

ça peut vous faire sourire, mais l’année prochaine, je vais comme tous les ans, envoyer un email à 

chaque club en demandant qui est le responsable de l’école de basket, qu’elles sont vos journées 

d’entrainement, ce mail si je n’ai pas de retour, je vais avoir une position qui va être simple, je 

considérerais qu’il n’y a pas d’école. Idem pour les plateaux, un plateau a été organisé, je n’ai pas 

de retour, il n’a pas eu lieu. Comment voulez-vous que je devine qui est venu avec autant de gamin, 

comment voulez-vous que je valide quoi que ce soit si je n’ai pas l’info. Vous aurez les infos vous 

savez ce qu’il vous reste à faire pour la saison prochaine.  

 

❖ Question USAO BASKET : 

Ne pourrait-on avoir un peu plus tôt l’échéancier des propositions des plateaux, avoir les dates en 

amont pour pouvoir se positionner 

❖ Jean Michel BARLOG 

Cette organisation est propre à chaque district, dans le district Artois tous les plateaux sont organisés 

par le responsable de district alors que dans d’autres districts, les clubs proposent une organisation 

et les équipes visiteuses s’inscrivent. 

❖ Question LONGUENESSE : 

Lorsque l’on donne la récapitulation du plateau au district, est-ce que vous la recevez bien 

❖ Jean Michel BARLOG 

Oui lorsque c’est transmis, je le reçois bien 

❖ Question FERQUES 

Je voudrais juste avoir une petite précision concernant les écoles de Basket et les certifications, nous 

dans notre district, 0 école ont été visitée, 0 école ont été certifiée, l’année prochaine vous voulez 

remettre l’article 18, je rappelle quand même que l’école de Basket peut faire parti du nombre de 

points à donner aux équipes seniors, comment cela va se passer, nos écoles ne sont pas validées, ne 

sont pas certifiées depuis les années Covid 

Jean Michel 

Tu as déjà une partie de la réponse, tout simplement parce que le forum devait servir à définir les 

critères, donc les critères seront définis début septembre, les critères pour les labellisations, on est 

en train de se calquer sur les nouveaux labels fédéraux pour le département, cela fait 2 ans que les 

critères fédéraux ont changé, nous sommes passés sur des critère 2 étoiles, 3 étoiles, et l’objectif du 

forum était d’uniformiser nos critères qui étaient obsolètes avec nos nouveaux pour nous permettre 

de tendre plus facilement vers la labellisation 2 étoiles. Toutes les écoles qui existent vont ramener 

des points 

 

Je vous souhaite de bonnes vacances 

 

 COMMISSION MEDICALE – Bernard DANNEL 

Bernard DANNEL président de la Commission médicale étant absent, avez-vous des remarques sur 

son rapport 

Rapport adopté à l’unanimité, merci pour lui 

 

 COMMISSION SALLES ET TERRAIN – Michel KWASEBART 

Bonjour à tous 

Je pense que vous avez lu avec une grand attention mon rapport salles et terrains, je me tiens à votre 

disposition si vous voulez homologuer vos salles et sachez que c’est gratuit. 

Cette saison, il y a 2 ou 3 clubs qui m’avaient fait remonter que leur salle n’était pas désignable sur 

FBI, il faut que vous sachiez que de temps en temps la Commission Fédérale fait des contrôles au 



niveau des salles, il faut dans ce cas là me faire parvenir votre PV de test d’effort des panneaux, ce 

test est obligatoire tous les 2 ou 3 ans, de ce fait votre salle sera de nouveau désignable. 

 

Merci à vous et bonnes vacances. 

 

 

 COMMISSION QUALIFICATION – Michèle ROBILLART 

Avez-vous des remarques sur son rapport 

Merci pour elle, rapport adopté à l’unanimité 

 

 COMMISSION TECHNIQUE – Jean Paul PIHET 

Bonjour à tous, 

J’ai quelques petites précisions à apporter suite à mon rapport que vous avez reçu, suite au TIC des 

Hauts de France qui s’est déroulé à ST NICOLAS LES ARRAS, j’ai eu l’information de la Ligue, 

il va y avoir un regroupement pour les U12 qui ont été retenus lors de ce TIC, sur 25 garçons, 5 ont 

été retenus et sur les 25 filles 4 ont été retenues 

Nous avons également 6 entrées au Pôle, preuve que le travail est bien fait, fait par nos 23 entraineurs 

qui viennent de chez vous et qui répondent toujours présent, malgré l’absence de notre CTF qui m’a 

quand même bien perturbé à plusieurs reprises, j’ai fait le challenge de l’excellence sportive, je n’ai 

pas pu reprendre les critères qui ont été fait antérieurement, c’était trop fastidieux, néanmoins j’en 

ai retenu 3.   

- En prenant en compte le nombre de jeunes ayant participé aux regroupements de U11 à U13, vous 

avez droit à 11 € 

- Les clubs ayant mis à disposition leur salle de sport, l’indemnisation est de 60 € s’il s’agit d’une 

½ journée et de 120 € pour une journée complète 

- Les entraineurs qui encadrent nos sélections, nos regroupements, l’indemnisation est de 100 € 

 

Ce qui fait en totalité, une remise financière de 8239 €, cette saison le Comité a décidé que la 

Commission Technique gérée ce challenge de l’excellence sportive 

 

❖ Questions pour le District Béthunois – Jean Marc POTEL 

Pourquoi n’avons-nous aucune information à propos du tableau sur les jeunes, que ce soit en garçons 

ou en filles 

 

❖ Jean Paul PIHET 

Je l’ai dit pendant plus de 6 mois j’ai été orphelin à savoir que je n’avais pas de CTF, c’était le boulot 

de la CTF de faire la transaction, et je ne peux pas demander à nos sélectionneurs de faire du travail 

de secrétariat, ce sont tous des bénévoles qui ont une petite indemnité, et en plus ils sont tous 

entraineurs dans leur clubs et ils s’occupent des différents regroupements qu’on leur demande, en 

U11 je demande à ce qu’il y ait entre 6 et 8 regroupements jusqu’au mois de mai qui se terminent 

par les interdistricts. En U12 c’est 2 districts qui travaillent ensemble (Artois – Béthunois et 

Boulonnais – Calaisis) et on arrive dès le mois de janvier à faire des TIC avec le Nord dans le but 

de trouver les potentiels et de les faire évoluer et de là nous arrivons au TIC des Hauts de France 

qui se sont déroulés à ST NICOLAS LES ARRAS 

 

Merci et bonnes vacances 

 

Intervention de Jean Louis CARINCOTTE qui précise que l’annonce de Jean Paul concernant le 

challenge de l’excellence devra être validée au prochain Comité Directeur qui se déroulera fin juin. 

 

 

 COMMISSION DES OFFICIELS – Pascal ROBILLART 

Pascal étant absent, vous avez eu son rapport, avez-vous des remarques 

Merci pour lui, rapport adopté à l’unanimité. 



 

 COMMISSION 3x3 – Frédéric HAZEBROUCK 

Bonjour à tous, 

Vous avez tous eu mon rapport sur la Commission 3s3, mon seul regret, est que l’on a du mal à le 

mettre en route, malgré tous les efforts faits entre l’équipe 3s3 et le Comité, pour la saison prochaine 

j’ai souhaité avec l’accord du Comité, organiser des championnats 3x3 jeunes avant le début des 

compétitions officiels. Je vous rappelle qu’une journée 3X3 représente 2H3O, soit un mercredi ou 

soit un dimanche ou pendant les vacances scolaires. 

Cette année en 3x3 nous n’avons pu faire que le Béthunois et l’Artois, les vainqueurs en Garçons sont 

ELEU DIT LEAUWETTE et en filles ARRAS PAYS ARTOIS 1. L’open a eu lieu à Longuenesse, 

merci au club pour la bonne organisation, et la fête du 3x3 aura lieu à LIEVIN le 2 juillet 

Merci beaucoup et bonnes vacances 

 

 MISSION DEVELOPPEMENT – Jacques DENEUX 

Je n’ai pas grand-chose à ajouter à ce qui a été dit, à savoir on ne peut que vous féliciter pour la 

saison exceptionnelle, quand en 1999/2000 avec Serge LABELLE, que je profite pour saluer, nous 

avions mis en place le challenge du nombre, nous étions à 7600 pour le Pas-de-Calais, nous rêvions. 

Nous nous disions qu’avec un challenge nous arriverions à passer les 8000, les 10000 mais que nous 

n’arriverions jamais à 15000. Et bien nous avions tort parce que nous les avons dépassé, c’est 

quelque chose d’assez exceptionnel, c’est très bien, en même temps nous allons rester prudent.  Le 

Nord est arrivé à plus de 29000, ça veut dire que l’on est resté pour l’instant un peu supérieur au 

double, un peu supérieur à la moitié du Nord, ce qui est bien. Je me souviens d’une bataille que 

j’avais mené à une époque, lorsqu’il fallait avoir la moitié des montées par rapport au Nord en 

Championnat régional. On va essayer de continuer 

 

Bonne fête des pères et bonnes vacances 

 

 COMMISSION VIVRE ENSEMBLE – Thierry MAISONNAVE et Dany PENIN 

Bonjour à tous, 

Le vivre ensemble vous savez ce que c’est, on travaille sur la citoyenneté, on travaille sur beaucoup 

de chose, mais l’année prochaine notre objectif premier sera le basket santé. On va essayer de 

travailler tous ensemble sur le basket santé, et le mettre en avant, c’est important, c’est ce qui est 

demandé pour notre santé avant tout. 

Je reviens sur la citoyenneté, nous avons fait des bâches, des outils et nous avons fait plein de choses 

sur le respect, n’hésitez pas à nous appeler si vous avez des questions, si vous rencontrez des 

problèmes sur autres choses, nous sommes à votre disposition 

 

Bonne fête des pères et bonnes vacances 

 

 COMMISSION SPORTIVE SENIORS – Jean Paul BLANPAIN 

Bonjour à tous 

Tout d’abord, je voulais sur un point, pendant la saison mon souhait de revenir sur la pyramide des 

championnats Seniors Filles à l’ancienne formule, 3 niveaux, Pré-Région de 10 à 12 équipes, 2éme 

niveau d’Excellence, avec 2 poules de 8 géographiques, 3éme niveau Promotion avec les équipes 

qui resteraient en 3 ou 4 poules. J’ai envoyé un questionnaire concernant vos intentions pour la 

saison prochaine, j’ai reçu 29 réponses. 

 

 Intentions d’équipes en D1 – 11 équipes, en D2 – 9 équipes – en D3 – 18 équipes.  

• Questions voulez-vous revenir à l’ancienne pyramide de 3 niveaux : 

27 réponses favorables, pour la même pyramide que la saison dernière, c’est en dire en 1ére phase 

regroupement des équipes de D1 et de D2, 6 réponses à cette question, ont répondu oui au 2 

propositions 4 clubs. Pas de réponse 2 clubs 

 

• Etes-vous pour des poules géographiques  

28 réponses favorables – pas de Réponses 2 – et contre 1 



 

• Pour la D1 fait-on une poule de 12 équipes ou 2 poules de 6 équipes 

15 ont répondu pour une poule de 12 – 5 clubs ont répondu pour 2 poules de 6 équipes 

 

Il faut savoir que cette année nous avons 3 équipes de filles et 3 équipes de garçons qui descendent 

de Région en Département, ces 3 équipes qui descendent auront forcément des répercutions dans 

les championnats départementaux, ça entraine des descentes obligatoirement supplémentaires. Les 

3 équipes en filles sont AOSM les Tatinghem, BC St Nicolas et l’AB Berck/Rang du Fliers, et en 

garçons ES Isbergues, Coulogne et A. Condé Calais. La réforme des championnats des poules de 

Ligue risque de nous poser quelques problèmes, on ne peut pas augmenter considérablement les 

poules de Promotion masculins.  

En ce qui concerne les filles, nous allons essayer de repartir sur une poule de pyramide, et cela 

dépendra des engagements que vous allez envoyer le plus vite possible, en sachant que s’il y a un 

regroupement possible il ne faut pas le faire sur la D1 et la D2 mais plutôt sur la D2 et la D3 (ce 

sont plus des poules géographiques) 

En ce qui concerne un détail sur les places vacantes, il y aura toujours des descentes, je rappelle que 

les clubs qui ne veulent pas repartir à leurs niveaux actuels doivent le faire savoir avant la parution 

des calendriers 

En ce qui concerne les montées supplémentaires, en D1M nous n’avons plus droits qu’à 2 montées, 

la 3éme équipe est forcément l’équipe qui a terminé 3éme lors des confrontations des croisés, c’est-

à-dire ALLOEU, le 4éme c’est HAILLICOURT.  

En ce qui concerne les montées de D2M en D1M, ou de D3M en D2M, je respecte le principe des 

montées qui sont prévues dans les règlements sportifs particuliers qui dit qu’en D2M il y a 5 

montées, 3 premiers des poules et les 2 meilleurs 2éme, s’il y a une place vacante, ce sera l’équipe 

qui est resté à la porte des montées supplémentaires de la D3M, s’il y a une 2éme montée possible 

je ferais appel à reprendre le dernier des relégués.  

En ce qui concerne les règlements, il y a eu quelques modifications importantes, qui concernent les 

joueurs brulés, dans le passé nous partions sur 5 journées de championnats pour vérifier la liste, 

nous avons préféré nous aligner sur la Région pour faire le pointage sur 4 journées seulement. La 

saison dernière nous avions parlé que ces listes de joueurs brulés puissent être connues de tout le 

monde et mises sur FBI, cela ne dépend pas de nous, cela dépend de FBI, ça se fera, c’est sûr que 

pour nous, responsable de championnat ce serait bien, ce qui permettrait d’avoir des alertes sur FBI 

lorsqu’il y a 4 mutés au lieu de 3. 

Je voudrais rappeler aux clubs que dès qu’ils ont une équipe réserve, que ce soit Seniors ou Jeunes 

qui joue dans le département, ces clubs-là se doivent d’adresser au département la liste des joueurs 

brulés de l’équipe qui joue au niveau au-dessus, département, Région ou national. 

En ce qui concerne les dérogations, Article 11.5, pour les clubs qui ont la chance d’évoluer en Région 

ou en championnat de France, la FFBB a autorisé les remises de matchs en avancés et refusé les 

matchs après, la ligue a fait une petite exception il faut absolument que le match soit joué le mercredi 

qui suit la date prévue. Nous, les responsables ne sommes pas encore à cette extrémité, nous avons 

émis le souhait que le match soit rejoué dans le mois qui suit la date de la rencontre initiale, lorsque 

nous recevons des dérogations pour des remises de matchs à 7 ou 8 semaines, cela fausse les 

classements et cela amène un travail supplémentaire pour les responsables de championnat puisque 

la feuille repart à la journée initiale qui était prévue, donc c’est un travail qu’il faut aller rechercher. 

 

❖ Question Mme LEMICHEZ – BC VIOLAINES 

Nous terminons 12éme de la poule haute, et je trouve regrettable que l’on nous ait refusé des 

dérogations et que l’on n’ait pas pu jouer le match 

 

❖ Jean Paul BLANPAIN 

En ce qui concerne Violaines, j’ai regardé attentivement le classement, vous êtes 12é de la poule 

haute, le fait de descendre de Région influence les équipes qui peuvent être retenues, s’il y a une 

équipe a récupéré, bien sur ce sera vous 

 



❖ Question ALLOEU Basket Club 

J’aurai voulu savoir la date limite pour la montée en R3 

 

❖ Jean Paul BLANPAIN 

Pour l’instant les 2 montées ont été données, maintenant c’est la Ligue qui peut nous appeler pour 

une 3éme montée 

 

❖ Jacques DENEUX 

Vous faites la confusion qui est souvent faites par certains clubs, ce sont 2 structures qui ne 

fonctionnent ensemble qu’à certains moments, pour l’instant la Ligue fait ses inscriptions, les 

classements, le ranking ont été fait et communiqués aux clubs qui ont été interrogés pour savoir s’ils 

se réinscrivent là où ils ont acquis un droit sportif. Pour l’instant nous sommes encore sur la 

réception des candidatures, à partir du moment où l’on n’a pas la totalité des candidatures on a 

forcément la possibilité d’avoir des clubs qui déclarent ne pas se réengager. A partir de là nous 

mettons en œuvre la chose habituelle, à savoir il y a tant de place de libre et il y a un ordre de 

repêchage, c’est seulement au moment où il n’y a plus de repêchage possible que l’on fait appel au 

niveau inférieur. Donc pour l’instant Jean Paul ne peut pas répondre, parce que l’état se fera dans la 

journée de lundi 

 

Je vous remercie et bonnes vacances à tous 

 

 COMMISSION SPORTIVE JEUNES – Didier BOS 

Bonjour à tous, 

Avant de répondre à d’éventuelles questions je voudrais compléter mon rapport d’activité, je 

voudrais remercier certains clubs qui ont prêté leurs salles au demi-finales et finales départementales 

que ce soit en sportive Jeunes ou Seniors, je vais nommer les clubs, LILLERS, FRETHUN, AOSM 

TATINGHEM, ARRAS OUEST,  

ST NICOLAS ARRAS, FERQUES, BRUAY LABUISSIERE, BETHUNE, MICHELET CALAIS, 

MARCK, HENIN BEAUMONT, AIRE SUR LA LYS et COQUELLES, merci à vous 

Je voulais également vous féliciter pour ces 66 équipes supplémentaires, ce n’est pas toujours simple 

de faire les championnats, nous essayons de répondre à toutes vos demandes, c’est loin d’être 

simple. 

Vous allez recevoir comme la Sportive Seniors l’a fait, les feuilles d’engagements qui seront à nous 

retourner au plus tard le 7 septembre, merci de respecter cette date ou vous serez mis sur des listes 

d’attente. 

Sur ces engagements nous avons mis des horaires de préférence, il faut penser aux répartiteurs et il 

y a des horaires qui nous ont été remontés et ça bloque dans ces horaires, un arbitre qui siffle à 

17h30 ou 19h ça coince pour la désignation, alors si vous pouvez éviter, je sais que ce n’est pas 

simple de faire des plannings dans une salle quand on est pas basket à 100 %, si vous pouviez faire 

attention aux horaires, ce serait bien. 

Je pense que vous avez tous lu les 38 pages que l’on a dépoussiéré, avec toute l’équipe et notre 

secrétaire de séance Isabelle, merci à elle pour tout ce travail effectué et aussi aux personnes qui y 

ont travaillé, il y a quelques points qui reviennent, c’est l’article 18, il avait mis de côté par les 

années Covid et après on s’est dit on va laisser aux clubs le temps de se refaire une petit santé, par 

rapport à tout ça, donc l’article 18 a été remis en place par rapport à du 4x4 et du 5x5, vous savez 

que les U9 se joue en 4x4 et en 5x5 donc le calcul du nombre de points n’est pas le même, nous 

avons aussi mis en valeur, pour répondre aux attentes du Mini Basket, les clubs qui ont une école 

de mini basket accrédité auront moins de point qu’une école qui est labellisé  

Ce qu’il y a aussi, c’est qu’il y aura qu’une équipe de Jeunes qui pourra jouer au niveau Elite, comme 

également en D1, vous ne pouvez pas avoir 2 équipes du même niveau. 

Nous sommes revenus aussi au malus, minimum 7 joueurs en 5x5 pour ne pas avoir le point de 

malus, et puis les rencontres par pénalités ne seront plus comptabilité dans les attributions de 



rencontres par forfait, autant de match perdu par pénalité n’entrainera pas un FG, mais vous paierez 

une amende et vous aurez 0 points au classement  

 

❖ Jean Marc POTEL – OS AIRE SUR LA LYS 

Est-ce qu’il va y avoir ou pas création des poules Elite pour avoir des championnats un peu plus 

cohérents 

 

❖ Didier BOS 

Concernant le championnat Elite, il faut savoir que même si vous finissez 1er du championnat ça ne 

vous donne pas l’accès en Région, maintenant pour aller en Région Jeunes, il faut remplir un dossier. 

Pour répondre à ta question en Championnat Elite, il existe mais en 2éme phase, ce championnat a 

existé et les clubs avaient adhéré il y a 6 ou 7 ans en 1ére phase, vous aviez un document Elite dans 

toutes les catégories, mais vu le faible nombre de réponse, nous avons décidé de ne plus faire ce 

championnat Elite en 1ére phase 

 

❖ Gilles DURANEL – BCS BETHUNE 

En U11 Elite c’est quand même 6 équipes de plus que l’année précédente, donc il y a une 

progression, je pense que c’est directement lié au nombre de licencié, il y a beaucoup d’équipes 

cette année, donc pourquoi pas retenter une proposition de poule Elite. Nous verrons le nombre 

d’engagements, au moins faire une proposition 

 

❖ Didier BOS 

On peut essayer, au Comité je ne pense pas qu’ils seront contre ça, je vais le lancer mais sachez que 

s’il n’y a que 5 ou 6 clubs, on repartira sur une formule à 2 phases, on essaie d’entendre toutes les 

demandes des clubs, on essaie de faire des poules géographiques, mais quand dans une poule de 6 

il y a un Exempt et un forfait, c’est compliqué. 

 

❖ Frédéric HAZEBROUCK – BC MARCK 

Moi ce n’est pas une question, c’est une réflexion, l’année dernière à L’Assemblée Générale on nous 

a dit, la FFBB nous impose la fin de la mixité en U13, beaucoup de clubs ici présents étaient contre, 

par contre je m’aperçois qu’à la Ligue, des Comités continuent à faire la mixité, je ne comprends 

pas trop la décision. On ne peut pas avoir une mesure pour le Pas-de-Calais et une autre mesure pour 

un autre Comité qui est de la Région Hauts de France. 

 

❖ Jacques DENEUX 

C’est tout simple, le Comité 02 n’applique pas les règlements, mais même la ligue n’a pas les 

moyens d’aller voir un département en disant vous êtes hors la loi. La FFBB pourrait le faire, mais 

ça veut dire que la ligue commencerait par dénoncer le département à la FEDE 

 

❖ Frédéric HAZEBROUCK 

Je viens à dire qu’il y a beaucoup de décision qui sont prises par la FFBB que nous C62 on respecte, 

mais il ne peut pas y avoir 2 poids, 2 mesures, par la FFBB, quand on sait augmenter les licences 

sans l’accord des clubs, comme ils ont fait, quand on nous impose des réglementations assez 

douteuses, il faut que ce soit dans tous les départements et je pense que notre rôle d’élus, c’est de 

remonter cette information 

 

❖ Jacques DENEUX 

Il ne faut pas prendre le problème à l’envers, tu es en train de dire que si ce n’est pas appliqué 

partout, pourquoi nous on l’applique. Si c’est la règle fédérale, on l’applique, ce n’est pas tout à fait 

le même résonnement, mais je pense être du bon coté parce que si ce n’est pas la FEDE pour laquelle 



on dépend totalement qui décide ce que doit être la règle, c’est quand même embêtant. Maintenant 

je ne te dirais pas que tous les départements suivent la règle 

 

❖ Didier BOS 

Ce que je voudrais rajouter, l’année dernière nous étions à 30 équipes de U13 Filles cette année nous 

sommes passés à 49 équipes 

 

❖ Jacques DENEUX 

Pour en avoir parlé avec Bernard, c’est la Commission Médicale qui estime qu’en U13 on ne peut 

plus mélanger les filles et les garçons. C’est un problème qui échappe complétement à notre décision 

 

Merci et bonnes vacances à tous 

 

 COMMISSION RECOMPENSES – Patricia CALCOEN 

 

CLUBS NOM PRENOM 

N° 

LICENCE RECOMPENSE REMISE 

LETTRE DE FELICITATION 

BC DOUVRIN RENARD Pascal VT692446 COMITE 

AG 

District 

ARRAS PAYS ARTOIS ROBINOT Delphine VT785727 COMITE 

AG 

District 

US ARRAS OUEST ACQUAERT Cindy VT900657 COMITE   

BCS BETHUNE DELOBELLE Philippe VT630452 COMITE   

LESTREM PLOUQUET David VT724972 COMITE AG Dept 

RUITZ BRIQUET Flavien VT950564 COMITE   

CALAIS BASKET BACQUET Jean Marie VT611406 COMITE   

LONGUENESSE WINOCK David VT690492 COMITE AG Club 

FERQUES BRUNEL Quentin VT004208 COMITE   

FERQUES LEDOUX Laetitia VT790619 COMITE   

ASPTT BOULOGNE LEGAGNEUR Alexandre VT930510 COMITE   

ASPTT BOULOGNE ROPITAL Vincent VT903476 COMITE   

          

LOOS EN GOHELLE DEMANGHON Antoni VT854005 LIGUE   

BC VIOLAINES LEMICHEZ Catherine VT674950 LIGUE   

APB GUINES DELCAMBRE Christophe VT709466 LIGUE   

SC AUBIGNY VERCRUYSSE Thierry VT590894 LIGUE   

FERQUES FOURRIER Jean Yvez VT647597 LIGUE   

MEDAILLE DE BRONZE 

ST NICOLAS LES 

ARRAS COPPENS Isabelle VT633346 COMITE   

ST NICOLAS LES 

ARRAS PENET Corinne VT650560 COMITE   

US ARRAS OUEST KHAZZANI Rahma VT785952 COMITE   

RUITZ FRANCOIS Christine JH670579 COMITE   

OS AIRE SUR LA LYS RYCKEBOER Martine VT550212 COMITE   

CALAIS BASKET 

VANDENBERGUE Jean 

Pierre VT550227 COMITE   

ESSM LE PORTEL CAULIER Eric VT670501 COMITE   



AL OSTROHOVE BOUVERNE Laurent VT816341 COMITE   

          

BC ARDRES CATEZ Edith VT480249 LIGUE   

BERCK/RANG DU 

FLIERS GRUMELARD Catherine VT610414 LIGUE   

ST MARTIN 

BOULOGNE GALBY José VT717916 LIGUE   

DAINVILLE BC TAVERNIER Jean Paul VT540283 LIGUE   

BBC COULOGNE BRIEZ Jean Michel VT630261 LIGUE   

CL BARLIN MALENGROS Jacky VT621054 LIGUE   

 

 

 RECOMPENSES CHAMPIONS 

❖ FEMININS 

U11 FEMININ PROMOTION  ACLPA CALAIS 

U13 FEMININ PROMOTION  BCS BETHUNE 

U13 FEMININ EXCELLENCE  ARRAS PAYS ARTOIS 

U13 FEMININ ELITE   AMBLETEUSE MARQUISE 

U15 FEMININ PROMOTITION  ARRAS PAYS ARTOIS 

U15 FEMININ EXCELLENCE  AMBLETEUSE MARQUISE 

U15 FEMININ ELITE   AL COQUELLES 

U18 FEMININ EXCELLENCE  AL COQUELLES 

U18 FEMININ ELITE   US ARRAS OUEST 

D2F      COB CALAIS 

D1F      BLENDECQUES / ST OMER 

3X3      ARRAS PAYS ARTOIS 

Au niveau de la D3F pas de récompense attribué, match en attente de validation commission de 

discipline 

 

❖ MASCULINS 

U11 MASCULINS PROMOTION  AL COQUELLES 

U11 MASCULINS ELITE   COULOGNE 

U13 MASCULINS PROMOTION  AS AUDRUICQ 

U13 MASCULIN EXCELLENCE  ST MARTIN LES BOULOGNE 

U13 MASCULIN ELITE   CALAIS BASKET 

U15 MASCULIN PROMOTION  AL OSTROHOVE 

U15 MASCULIN EXCELLENCE  AL DRAPEAU LE PORTEL 

U15 MASCULIN ELITE   BC DOUVRIN 

U17 MASCULIN PROMOTION  AS HESDIGNEUL 

U17 MASCULIN EXCELLENCE  AL DRAPEAU LE PORTEL 

U17 MASCULIN ELITE   FERQUES BC 

D3M      LES ATTAQUES BC 

D2M      AS HESDIGNEUL 

D1M      BERCK/RANG DU FLIERS 

3X3      ELEU DIT LEAUWETTE 

 

 

 REPRESENTANT DE LA LIGUE – Jacques DENEUX 

Je voudrais vous saluer au nom du Président de la Ligue, Paul MERLIOT qui a un emploi du temps 

très chargé en ce moment, d’autant qu’il a une grande action ce Week end, un tournoi 3x3 à 

Dunkerque, il m’a demandé de bien vouloir le représenter, ce que je fais avec plaisir. La Ligue 

fonctionne d’une façon tout à fait normale, le fait marquant de la saison et la mise en place de façon 



très forte, de l’IRFFBB c’est-à-dire de toute une action sur la formation. Cette action formation va 

prendre beaucoup d’extension dans les années qui viennent. La Commission sportive comme vous 

le savez fonctionne normalement, et est actuellement en train de gérer tous les problèmes de fin de 

championnat, de retour et surtout d’inscription. Ce que l’on peut dire au niveau de la Commission 

sportive c’est que depuis cette saison, j’ai demandé au Comité et obtenu le fait que nous reprenons 

l’ancienne système de sélection en championnat jeunes, celui que nous avons utilisé l’an dernier n’a 

pas du tout montré son efficacité ni son intérêt. Pourquoi demander aux clubs de remplir des dossiers 

pas possibles alors qu’au final on aboutit à quelque chose qui aurait très bien pu être mieux fait en 

prenant tout simplement ce que l’on faisait avant, des résultats et en même temps la fidélité et les 

filières de formation. Voilà pourquoi certains clubs ont été immédiatement repris et d’autres sont 

actuellement en candidatures et on va étudier l’ensemble de ces candidatures cette semaine. 

Pour le reste, j’ai peu de chose à vous dire, je pense que l’Assemblée Générale de la Ligue qui a lieu 

la semaine prochaine à BAPAUME va clôturer une saison bien remplie  

Merci à vous 

 

 CDOS – Jean Michel BARLOG 

Je voulais excuser Bruno PIECKOWIAK, Président du CDOS qui est retenu pour une autre 

manifestation. Le CDOS représente l’ensemble du mouvement sportif, et c’est l’interlocuteur 

privilégié des institutions, pour info, lorsque le premier Pass’sport a été mis en place, les paiements 

étaient faits par le CDOS, c’est lui qui étudiait les dossiers qui les traitait. Son rôle est surtout de 

promouvoir le sport, tout le sport sous toutes les formes, nous voyons la croissance que nous avons 

eu cette année en année pré-olympique en sachant que souvent après de tels événements on a une 

recrue d’essence de licenciés, je pense qu’il va y avoir une réflexion avoir peut-être a anticipée à 

titre personnel je ne sais pas où je les mettrais, si du monde arrive encore, il va falloir réfléchir à des 

créneaux, à des entraineurs, et malheureusement on ne peut pas toujours pousser les murs. 

Le CDOS vous ne le savez peut-être pas, c’est un acteur de proximité, c’est un acteur qui 

accompagne les associations qui peut vous aider sur le plan administratif, qui met en place des 

formations, je pense aux aides à la saisie de subvention, je me permettrais une petite parenthèse, 

nous avons jusqu’au 30 juin, pour les clubs qui n’ont pas bénéficié la saison dernière de l’aide à 

l’achat de petits matériels, ceux qui l’on eu la saison dernière ne peuvent plus y prétendre cette 

année, les autres vous avez jusqu’au 30 juin pour monter votre dossier sur e-partenaire, c’est 500 €, 

ça fait partie des différentes aides qu’on a pu nous donner, notamment sur la création des 

plateformes. 

Ces formations existent elles sont gratuites, vous pouvez aller les consulter sur le site du CDOS ; 

Le CDOS s’est aussi sports ressources 62, c’est une entité qui a été mise en place, créée, utilisée et 

réutilisée du matériel que l’on a dans une asso, qui est dans un coin et qui ne sert à rien, l’idée c’est 

de mettre à disposition aux personnes qui en ont besoin, tout simplement 

Je conclurais juste en vous disant même si je sais que vous serez là la semaine prochaine que les 

journées olympiques auront lieu le 23 et 24 juin à Harnes 

Je vous souhaite une bonne fin de séance et à très bientôt. 

  

 LE MOT DE LA FIN DU PRESIDENT – Jean Louis CARINCOTTE 

Merci à tous d’être restés, c’est beaucoup plus agréable d’avoir du monde devant nous. 

Merci aux clubs de Bruay, aux bénévoles pour la belle organisation de cette Assemblée 

Merci à la Ville de Bruay pour avoir mis à disposition ses locaux et la sono 

Merci à mon Président de Bruay 

Pour conclure bonnes vacances à tous, bonne fête des pères, un petit pot est offert par la municipalité 

avant votre départ 

Bon retour 

 

 

La Secrétaire Générale    Le Président du Comité 62 

Catherine LELEU     Jean Louis CARINCOTTE 


